

週刊さんいん学問

第512号

まなぶん1

まなぶん2

- おうちで英語
- 生きもの大好き
- 学校がづらい子へ

まなぶん3

- モビリティー
- みんなで検定
- 心のハテナ

まなぶん4

- まなぶんクロス
- 投稿ひろば
- 高校入試対策講座

紙面ガイド

富士登山に新ルール

日本で一番高い山、標高3776mの富士山が7月、山開きしました。このうち山梨県側の登山道「吉田ルート」では今年から、登ることができる時間や人数を制限する新しいルールができました。山小屋に泊まらずに一晚中登る危ない「弾丸登山」や、混雑を防ぐためです。

富士山は山梨県と静岡県にまたがっています。山梨県側に一つ、静岡県側に三つの登山道があります。山梨県側は7月1日、静岡県側は7月10日に山開きしました。どのルートも9月10日まで登ることができます。

5合目にゲート

山梨県は今年、吉田ルートのとちゅうにあって、車で行くことのできる「5合目」にゲートを作りました。午後4時～午前3時に閉めます。ただし、山小屋を予約している人はゲートが閉まっている時間でも通ることができます。また、1日に登れる人数は4千人。それをこえたときもゲートを閉じます。

登る前には、5合目で通行料2千円を



山開きをむかえた富士山で、リストバンドの提示を求めると山梨県職員＝7月はらうことも必要です。かわりに受け取るリストバンドを着けて登ります。前の日までにオンラインで予約し、お金をはらうこともできます。

登山客数もどる

富士山のふもとにある山梨県富士吉田市の発表によると、去年の夏に吉田ル

なぜなに?

登る時間、人数を制限



リストバンドを受け取る登山者＝7月

トで登った人は約16万人。新型コロナウイルスが流行する前の9割くらいにまでもどっています。

5合目より頂上に近い「8合目」にある山小屋「蓬莱館」は、山開き期間の予約はほとんどいっばいで、海外から来る人も多いということです。経営者の和光康雄さん(63)は、新しくできたルールについて「効果を期待しています」と話していました。

富士山をながめる観光客ら
11月2023年5月、山梨県富士河口湖町



まなぶんクイズ

(17日付紙面から出題)
7月、日本古生物学会が発行する英文誌に掲載され、正式に新種と認定された約1600万年前の深海魚の化石の和名は次のうちどれでしょう？ 1980年代に松江市宍道町上来待で見つかり、島根大で保管していました。
①シンジハタハタ ②シンジウキエソ ③リュウグウノツカイ

(クイズの答えはまなぶん4面)

危険な登り方しないで!

富士山で問題になっているのが「弾丸登山」や、Tシャツやジーンズなどのふさわしくない服装で登る人たちです。弾丸登山は頂上で日の出を見るため、山小屋に宿泊せず一晚中登ることです。山は高い場所に行くほど酸素が薄くなり、急いで行くほど頭痛や息切れなどの「高山病」になることがあります。周りが暗いため、けがをしたり、登山道を外れてしまうことがあります。山開き前の6月にはスニーカーやうすい上着で登ったアメリカの男性が、山を下りるときに身動きが取れなくなり、警察や消防に救助されました。登る時は、山小屋を予約して時間に余裕を持ち、山登りに合った服装でチャレンジしてみてください。

NEWS アラカルト

11日に終わったパリ五輪で、日本選手団は海外での五輪で最多の金メダル20個を獲得しました。その中で体操の岡慎之助選手(20)は個人総合、団体総合、種目別の鉄棒で三つの金メダルを獲得しました。1大会3冠は1972年ミュンヘン五輪で体操の加藤沢男選手以来52年ぶりの快挙です。種目別の平行棒では銅メダルを獲得しており、合計で四つのメダルを手に入れました。

五輪 体操・岡選手はメダル四つ



4個のメダルを披露する岡慎之助選手＝6日、パリ(共同)

2019年の世界ジュニア選手権で2冠にかがやき、将来を期待された存在でした。22年の全日本選手権で右ひざに大けがを負いましたが「絶対に復活する」とパリ五輪に出ることを決めてあきらめませんでした。手足の真つすぐ伸びた美しい演技で世界中の人を引きつけました。日本の新エースとして注目される立場になりますが、それでも満足することはありません。「もっと強くなって、常に勝ち続けられる選手になりたい」とレベルアップを目標にしています。

スポーツ

第106回全国高校野球選手権大会の準々決勝が19日、兵庫県西宮市の甲子園球場であり、島根代表の大社は神村学園(鹿児島)に2-8で敗れました。4強入りは逃したもののベスト8に進み、ナインは最後までチームのために戦う「大社魂」で多くの人に感動を与えました。1回戦で春の選抜大会準優勝校の報徳学園(兵庫)を3-1で破って勢いに乗ると、2回戦は創

夏の甲子園 大社の快進撃に感動の拍手



成館(長崎)を延長十回タイブレークの末、5-4で下しました。早稲田実業(西東京)との3回戦は2試合連続の延長タイブレークとなり、十一回に3-2とサヨナラ勝ちし、93年ぶりの8強進出を果たしました。チーム一丸で強豪校を次々と破る快進撃を見せたナインには、スタンドから惜しみない拍手が送られました。

政治

岸田文雄首相(自民党総裁)は14日、記者会見し、9月の総裁選に立候補せず、退任する意向を表明しました。国会議員がつくる集団「派閥」が政治活動で使うお金の流れをきちんと報告しなかった問題(裏金事件)を受けて、政治の信頼を取り戻そうとしました。批判は強く、責任を取る形になりました。日本は与党のトップが首

岸田首相が退任へ 9月27日総裁選 不出馬を表明

相に就任するため、新しい総裁が次の首相になります。2021年10月に発足した岸田内閣は約3年で終わります。岸田首相は会見で「変わることを示す最も分かりやすい最初の一步はわたしが身を引くことだ。新総裁は今度こそオール自民党で信頼回復に取り組んでほしい」と話しました。



記者会見で自民党総裁選に出ない考えを表明する岸田文雄首相＝14日、首相官邸

9月27日の総裁選に向け、候補者を目指す動きが活発化しています。立候補には自民党議員20人の推薦が必要になるため、支持を集められるかどうかポイントです。



見つけてみよう

7月に発行された新しいお札、もう手に入れた人はいるかな？ お札のデザインが新しくなるのは20年ぶり。最新の技術を使うことで、にせ札が作られるのを防ぐねらいがあるんだ。目玉の一つが、目の見えにくい人や海外の人などにも使いやすい「ユニバーサルデザイン」。これまでのお札と比べて、どこに取り入れられているか見つけてみよう。

一人で悩まず電話して

「いじめを受けて学校に行きたくない」「親から虐待されているけど先生には言えない」もしもそんな苦しみを抱えているなら、一人で悩まずに、「こどもの人権110番」にお電話ください。法務局の職員か人権擁護委員

が、皆さんの話を聞いて、どうしたらいいか一緒に考えます。島根県では、松江地方方法務局と島根県人権擁護委員連合会が、こどもをめぐるさまざまな人権問題を解決するため、専用電話「こどもの人権110番」で相談を受け付けています。

こどもの人権110番 強化週間27日まで

21日から27日までの1週間、全国一斉の「こどもの人権相談」強化週間として、相談時間を通常より延長して電話を受け付けています。平日は午前8時半～午後7時、日曜日は午前10時～午後5時まで。相談は無料で、相談内容の秘密は守りますので安心して相談してください。電話番号は、フリーダイヤル0120-007-110です。



こどもの人権110番のポスター